

## MISE EN SITUATION

Est-ce que tu pourrais imaginer un lieu où toutes les familles représentées sur l'affiche dessinée par Élise Gravel seraient heureuses? À quoi devrions-nous penser pour faire de cette habitation un lieu où toutes les personnes peuvent se sentir bien?

Au Québec, peut-être même près de chez toi, il existe des blocs appartements que l'on appelle des coopératives d'habitation. Tu as bien entendu, dans le mot « coopérative », tu peux entendre « coopération ». As-tu une petite idée de ce que veut dire une coopérative d'habitation? Rachel, la mère d'Ève Lamont, une réalisatrice, habite une coopérative d'habitation. Comme tu peux le voir dans la bande-annonce du film, c'est une maison dans laquelle les habitantes et habitants, de tous âges, de tous horizons, y louent un appartement à condition qu'ils s'impliquent dans la prise de décisions et accomplissent quelques tâches. Selon ses forces, chaque personne habitante a une responsabilité : nettoyer le terrain, préparer le jardin, faire de petits travaux de réparation, etc.

Ensemble, les membres de la coopérative se mettent d'accord pour que les personnes aînées accomplissent des tâches moins difficiles physiquement ou encore, pour qu'un appartement soit rénové pour répondre aux besoins d'une personne à mobilité réduite, par exemple. Le but est que chacune et chacun y trouve sa place, peu importe ses défis.



## FICHE DE L'ÉLÈVE

### Les coopératives d'habitation



Les bienfaits d'un milieu coopératif sont nombreux. Dans la bande-annonce, tu as peut-être observé de nombreux gestes d'entraide et de solidarité, très peu de solitude et beaucoup de sourires! **C'est que la coopération permet tout cela!** Et c'est possible d'appliquer les principes de la coopération à tous les milieux de vie.

Avec la participation financière de :

Québec 

MOUVEMENT  
**ACTES**

CSQ  
Centrale des syndicats  
du Québec

 Service national  
CULTURE-ÉDUCATION